

Directives de l'AMA en matière de contrôles pour les organisations antidopage concernant l'Ukraine, la Russie et le Belarus

8 mars 2022

À la lumière du conflit en cours en Ukraine, l'AMA fournit les directives de contrôle suivantes pour les organisations antidopage concernant l'Ukraine, le Bélarus et la Russie, afin de minimiser les perturbations du système antidopage mondial.

Situation en Ukraine

- L'AMA est en contacts réguliers avec nos collègues du Centre national antidopage (CNAD), l'organisation nationale antidopage de l'Ukraine. Leur sécurité est notre première préoccupation. Les opérations du NADC ont été temporairement interrompues.
- Les contrôles en Ukraine ne sont tout simplement pas possibles pour l'instant. Cependant, les contrôles de sportifs ukrainiens qui s'entraînent ou résident en dehors de l'Ukraine peuvent et devraient se poursuivre, lorsque cela est sûr et approprié, sur la base de l'évaluation des risques et des plans de répartition des contrôles des organisations antidopage (OAD) concernées.
- Les OAD qui ont des sportifs ukrainiens dans leur groupe de sportifs devant fournir des informations sur leur localisation devraient, dans la mesure du possible, prendre contact avec ces sportifs pour déterminer s'il est approprié et possible de continuer de leur demander de soumettre des informations actualisées sur leur localisation.

Situation au Belarus

- L'AMA a été en contact avec l'Agence nationale antidopage du Belarus (BNADA) et confirme que ses opérations antidopage n'ont pas été affectées.
- En ce qui concerne les contrôles de sportifs biélorusses, malgré les conséquences imposées au Belarus par un certain nombre d'OAD, l'AMA encourage les OAD à continuer d'effectuer des contrôles sur les sportifs biélorusses, que ce soit au Belarus ou à l'étranger, sur la base de leurs plans respectifs d'évaluation des risques et de distribution des contrôles.
- Bien que l'AMA et BNADA n'aient connaissance d'aucune restriction concernant l'entrée des agents de contrôle du dopage (ACD) internationaux en Biélorussie à l'heure actuelle,

les OAD souhaitant effectuer des contrôles en Biélorussie sont encouragées à contacter BNADA pour obtenir une mise à jour sur la situation actuelle en Biélorussie afin d'assurer la sécurité des ACD.

- En ce qui concerne le transport des échantillons, BNADA peut aider à la logistique si nécessaire.
- Les OAD peuvent également contacter directement BNADA pour lui demander de collecter des échantillons et les aider à les exporter.
- Les sportifs biélorusses qui sont tenus de fournir des informations sur leur localisation à BNADA ou à leur fédération internationale doivent continuer de le faire.

Situation en Russie

- L'AMA a été en contact avec l'Agence russe antidopage (RUSADA) et confirme que son programme antidopage continue de fonctionner.
- En ce qui concerne les contrôles de sportifs russes, malgré les conséquences imposées à la Russie par un certain nombre d'OAD, l'AMA encourage les OAD à continuer d'effectuer des contrôles sur les sportifs russes, que ce soit en Russie ou à l'étranger, sur la base de leur évaluation des risques et de leurs plans de distribution des contrôles.
- En ce qui concerne le transport des échantillons, RUSADA a confirmé à l'AMA que, malgré certains problèmes de transport, elle est toujours en mesure de transporter les échantillons d'urine et de sang vers des laboratoires accrédités par l'AMA en Europe dans les délais impartis.
- Les OAD peuvent souhaiter contacter directement RUSADA pour obtenir des informations supplémentaires sur la situation en Russie, notamment sur les contrôles et le transport des échantillons.
- Les sportifs russes qui sont tenus de fournir des informations sur leur localisation à RUSADA ou à leur fédération internationale doivent continuer de le faire.

L'AMA encourage toutes les OAD à collaborer entre elles dans leurs efforts de contrôle. Nous rappelons également aux parties prenantes les autres outils qui peuvent être utilisés en ce moment, notamment le suivi continu du Passeport biologique de l'athlète et la mise en œuvre des recommandations des Unités de gestion du passeport de l'athlète, la conservation à long terme des échantillons et les analyses supplémentaires sur les échantillons conservés à long terme, ainsi que l'évaluation et le suivi des informations et des renseignements reçus ou collectés.

L'AMA suit de près cette situation et continuera de fournir des mises à jour. Pour toute question, veuillez contacter testing@wada-ama.org.